
Как долго длится срок?
Сроки беременности у всех животных

разные. Всё зависит от вида животного и
породы. Чем питомец крупнее, тем дольше
он вынашивает детенышей. Допустим,
срок беременности мелких собак (пекине-
сы, тойтерьеры) - около 59-60 дней. У
крупных (доги, овчарки) период вынаши-
вания достигает 72 дней. 

Владельцам крупных собак не стоит
паниковать, если, судя по данным в книж-
ках, срок беременности породы вашего
любимца - 65 дней, но идет уже 67-й день,
а родов нет и нет. Довольно распростране-
ны случаи, когда большие собаки донаши-
вают щенков дольше. Но в подобной
ситуации на всякий случай обратитесь к
ветеринару. 

Тест на беременность
жучке не подойдёт!

Узнать, что животное беременно,
можно двумя способами: 
� ВИЗУАЛЬНО. Беременность стано-
вится заметна лишь на последних неделях
срока: увеличивается живот, из
сосков выделяется
молозиво. Собаки
становятся беспо-
к о й н ы м и ,
постояно ищут
в квартире
место, где

можно спрятаться. Практически не реаги-
руют на хозяев, меньше играют. 
� НА УЗИ. Отведите питомца на приём
к ветеринару. Методом пальпации (прощу-
пывания) беременность выявляется после
первого месяца. Во всех остальных слу-
чаях используют УЗИ-диагностику. 

УЗИ животному делают также непо-
средственно перед родами – чтобы снизить
риск осложнений. Если плоды слишком
крупные, во время родов собаке или кошке
понадобится оперативное вмешательство. 

Специальных тестов на беременность
для животных не придумано. Правда, иног-
да некоторые хозяева-фантазёры пытают-
ся применить для этих целей обычные
«человеческие» тесты типа «Be sure».
Увы, объективного результата такой спо-
соб не даст. Потому как гормональный
набор у человека и животных очень разли-
чен.

Что нужно будущей
маме?

1. ВИТАМИНЫ.
Самка во время беремен-
ности теряет много каль-
ция: он уходит из её орга-
низма на формирование
костяка плода. При недо-
статке кальция шерсть

животного становится лом-
кой, выпадает. В тяжёлых случаях

наступает остеопороз – хруп-
кость костной ткани. 

Из-за нехватки кальция в
крови у беременных и кор-
мящих животных может
возникнуть ЭКЛАМ-

ПСИЯ – нервное заболева-
ние. Симптомы: обильное
слюнотечение, нарушение
координации движений,

эпилептические припадки,
паралич тазовых конечно-
стей. Судороги вызывают
сильное мышечное перена-
пряжение, высокую нагрузку
на сердце. Если вовремя не
обратиться к ветеринару,
питомец погибнет от сердеч-
ной недостаточности.

Чтобы таких проблем не
возникло, во время бере-
менности и лактации
давайте животному спе-
циальные подкормки.
Отдельно кальций лучше
не использовать: передози-

ровка может вызывать
понос. 
В зоомагазинах очень бога-

тый спектр средств, содержа-
щих все необходимые макро- и

микроэлементы для кормящих и беремен-
ных сук. Например, «Собака-мама» (30-40
руб.), дороже – «Бреверс 8 в одном»,
«Гелабон», «Кальций D» (250-350 руб.).
Дозировка указана на упаковке. Обычно
доза даётся из расчета на 1 кг массы тела
животного. 

А вот у кошек беременность протекает
более сглажено и бессимптомно, нежели у
собак. Недостаток кальция и эклампсия

встречаются у кисок редко. Беременная
кошка ведёт себя спокойно, избегает
нагрузок, больше лежит и спит. 

2. ПОЛНОЦЕННЫЙ РАЦИОН. Во
время беременности организм животного
тратит больше калорий, чем обычно. Поэ-
тому рацион будущей мамы должен содер-
жать больше протеина. Обычно рацион
собак состоит из 70% кормов раститель-
ного происхождения (каши) и 30% кормов
животного происхождения (мясо, яйцо,
творог, рыба). Беременной любимице
нужно увеличить животные корма до 40-
50%. 

3. ПОКОЙ. Животное должно нахо-
диться в состоянии покоя.�Никакого стрес-
са! Лишь в этом случае появится здоровое
потомство. 

4. ПРОГУЛКИ. Гулять с беременной
собакой нужно не реже 4-5 раз в день. Это
благотворно влияет на нервную систему
самки, а главное – необходимо ей физио-
логически. Во время беременности матка
увеличивается, что приводит к уменьше-
нию объёма мочевого пузыря, и собака
чаще хочет в туалет.

Юлия АМЕЛИНА

Поможет ли кошке укол?
Моя кошка скоро должна родить. Соседка советует во время родов сделать ей

стимулирующую инъекцию, чтобы всё прошло быстрее. Действительно ли это так
необходимо?

Мария Анатольевна, пенсионерка.

Отвечает Арсентий НИКИФОРОВ, ветеринар:
- Без предварительной консультации с врачом и УЗИ-диагностики ни в коем случае нель-

зя делать животному стимулирующих инъекций! Даже ветеринары редко прибегают к тако-
му средству, как стимуляторы. Стимуляторы сокращают гладкую мускулатуру матки. Если
плод крупный, не проходит, в матке появляются надрывы, кровотечения. В результате

после такой «помощи» животное придется срочно оперировать! Принесите кошку в бли-
жайший ветеринарный кабинет на осмотр и УЗИ, специалист вам подскажет, что ей
необходимо. 
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ПИТОМЕЦ ЖДЁТ 
ПОТОМСТВА?

Обо всём, что касается
беременности
животных,
рассказывает ветеринар
Валерий ШАЛЬНЕВ

Знаете ли вы, что делать перед вязкой
Заботиться о полноценном потомстве своего питомца нужно ещё за 3-4 недели до плановой

вязки. Обязательно дайте животному ПРОТИВОГЛИСТНОЕ СРЕДСТВО, иначе во время бере-
менности у собаки возникнут проблемы со здоровьем. При глистной инвазии у будущей мамы
резко снижается иммунитет, глисты передаются через материнскую плаценту щенкам, потомство
будет подвержено бактериальным вирусным заболеваниям. В самом плохом случае щенки могут
родиться мёртвыми. 

Вопрос-ответ


